

takhrij sebagai “Mengemukakan asal-usul hadis dan mengemukakan sumber pengambilannya dari berbagai kitab hadis yang disusun mukharrijnya langsung. Kegiatan *takhrij* yang seperti ini sebagaimana yang dilakukan oleh para penghimpun hadis dari kitab-kitab hadis, misalnya Ibn Hajar al Atsqalani yang menyusun kitab *Bulughul Maram*.

Dengan mengkaitkan antara pengertian secara etimologi dan terminologi yang telah dipaparkan. Maka, dengan demikian pengertian *takhrij* yang dimaksud dalam pembahasan ini adalah pengertian *takhrij* dalam artian melakukan penelusuran atau pencarian hadis dari berbagai sumbernya yang asli dengan mengemukakan matan dengan sanadnya secara lengkap untuk kemudian diteliti kualitas hadisnya. Dengan kata lain tujuan melakukan *takhrij hadits* adalah untuk menunjukan sumber hadis yang menerangkan ditolak atau diterimanya Hadis tersebut.

Dengan mengemukakan beberapa hadis dengan berbagai hal yang melingkupinya, nantinya sebuah penelitian tersebut dapat dengan mudah dianalisa mengenai kualitas dari masing-masing hadis yang telah diteliti, dengan adanya itu orang yang hendak memahami hadis dapat dengan mudah mengetahui kualitasnya.

3) Proses *takhrij* hingga *i'tibar* sanad.

Setelah menemukan hadis yang dimaksudkan, maka langkah selanjutnya adalah melakukan *i'tibar*, sebab dalam penelitian hadis, *takhrij* hanya sebagai langkah awal dalam menentukan kualitas hadis, apabila hanya melalui satu tahapan saja maka penelitian *takhrij* dirasa kurang memuaskan dan dinilai parsial, sebab dalam jalur hadis yang dikehendaki dan yang telah diketemukan, terkadang hadis tersebut hanya melalui satu jalur periwayatan saja, padahal sebuah berita hadis yang disampaikan oleh rawi seringkali memiliki jalur periwayatan lain.

Hal tersebut, apabila dalam sebuah hadis yang diriwayatkan dengan satu jalur saja, dan secara kebetulan memiliki rantai periwayatan yang *dlaif*, maka sangat disayangkan apabila hadis yang benar-benar berasal dari Rasulullah dianggap sebagai *hadits dlaif* bahkan *maudlu'*.

Dengan melakukan *i'tibar* diharapkan penelitian *takhrij* bisa diperdalam dengan memperkuat persaksian dari seorang rawi dengan persaksian rawi lain yang sama-sama meriwayatkan hadis tersebut atau paling tidak, ada dukungan makna hadis lain yang masih terkait dengan pembahasan yang telah ditakhrij.

Setelah tahapan penelitian dengan *takhrij*, terlebih dahulu sebuah hadis yang diketemukan tersebut benar-benar difahami sanad dan rawinya, atau bahkan hingga pada kualitas, penilaian baik buruk oleh para ulama hadis. Pelambangan pada periwayatan hadis yang dikehendaki juga seringkali berpengaruh terhadap

yang tercantum dalam sanad yang bersangkutan. Dalam penulisan lambang periwayatan dirasa penting sebab dari lambang periwayatan tersebut mengandung akurasi rawi dalam menerima riwayat tersebut, ada yang memiliki tingkat akurasi rendah dan adapula yang memiliki tingkat akurasi yang tinggi.

Dengan uraian tersebut dapatlah dinyatakan bahwa untuk mengetahui bersambung atau tidak bersambungny suatu sanad, maka hubungan antar periwayat dan metode periwayatan yang digunakan perlu juga diteliti. Karena *tadlis* masih mungkin terjadi pada sanad yang dikemukakan oleh periwayat yang *tsiqah*, maka ketsiqatan periwayat dalam menggunakan lambang metode periwayatan perlu dilakukan penelitian secara cermat. Dengan darsar itu memang belum dapat dipastikan apabila seorang rawi menggunakan lambang riwayat dengan akurasi tinggi, belum tentu kualitas rawi tersebut mengikuti lambang yang dijadikan cara penyampaian dan penerimaan riwayat dan jika seorang rawi tersebut menggunakan lambang periwayatan tingkat tinggi dan kualitasnya dapat dipercaya maka lambang periwayatan tersebut mendukung kualitas rawi tersebut.

hadis tersebut diketahui tentang pembahasannya maka dicarilah pada kitab-kitab yang memuat bab-bab tersebut, dengan ini maka digunakan perangkat CD digital sebagai alat bantu pencarian hadis ini di beberapa kitab tersebut. Setelah itu merujuk pada kitab-kitab yang telah ditelusuri tersebut yakni terdapat pada *Mu'jam Ausath ath Thabrani*.

Setelah diketemukan dari beberapa jalur periwayatan tersebut, selanjutnya diteliti beberapa jalur periwayatan satu per satu, dengan menggunakan kitab yang memuat biografi *rijal hadits*, pada kesempatan ini diteliti dengan kitab *Tahdzib al Kamal*. Setelah diketahui beberapa perawi dan jalur periwayatannya serta kualitas beberapa *rijal hadits* tersebut, maka diketahuilah kualitas hadis diatas.

Kualitas hadis dari jalur ath Thabrani dinyatakan dilaif, sebab dari jalur periwayatan tersebut terdapat *rijal hadits* yang dilaif, yakni *Ali Bin Abas Al Asadi*. Pada kedlaifanya dinilai oleh para ulama dengan sebutan (*dlaif*). Sebuah nilai pen *jarh*-han yang bisa dan memenuhi persyaratan untuk dii'tibarkan. Pada tingkatan *jarh* pada hadis dilaif tersebut terdapat pada peringkat kelima dalam kedlaifanya yakni (فلان ضعيف) Artinya: si fulan lemah.

Dari riwayat tersebut diindikasikan bahwa hadis tersebut juga diriwayatkan secara *bi al ma'na*, dalam periwayatan hadis itu diketahuilah maksud hadis secara menyeluruh, sehingga apabila disimpulkan hadis tentang menjaga kesehatan tersebut, bahwa seorang yang sehat dan pada saat itu jiwanya juga sedang tenang dan ada bekal makanan yang cukup di hari itu serta bisa digunakan sebagai kekuatan di hari tersebut, maka kenikmatan itu diibaratkan seolah ia telah dikaruniai dunia.

Dari riwayat yang telah dikumpulkan dari beberapa jalur periwayatan tersebut jika dianalisa maka didalamnya tidak terdapat unsur *idraj* (tambahan) akan tetapi perbedaan tersebut semata hanyalah perbedaan riwayat secara *bi al ma'na* saja. Adapun pada sanad hadis yang diteliti juga tidak terdapat indikasi tambahan baik disebabkan salah sangka, kekeliruan atau yang lainnya.